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Ata de N 03/2020 aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois 
mil e vinte, no Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão 
Ordinária presidida por Ivano Pereira França e estiveram presentes 
os vereadores: Arnaldo Ferraz de Araújo, Cleomar Prado Gusmão, 
Dirciano de Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico 
Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio de Brito e 
Robson de Oliveira Freitas. O senhor presidente solicitou que a 
senhora secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Não havendo nada para a Ordem do Dia 
e para o Pequeno Expediente, o senhor presidente seguiu com o 
Grande Expediente e explicou a ausência da vereadora Núbia que 
encontra se com dengue e a ausência do vereador Alexandre que 
encontra se com febre e outros sintomas que indicam dengue. 
Explicou ainda que o vereador Ludovico esteve presente na Casa, 
mas não sentiu se bem e precisou se ausentar para ir até o hospital. 
Em seguida convidou para usar a palavra o vereador Paulo Antônio 
Soares de Brito que ainda não se fazia presente. Em seguida o 
vereador Ludovico Pereira de Brito que ausentou se por saúde. A 
próxima seria a vereador Núbia de Oliveira Pontes. Usou então a 
palavra o vereador Marcos Martins Ferraz que cumprimentou a 
todos e agradeceu a Deus pelas oportunidades e por poder tratar 
de assuntos pertinentes. Disse ficar triste por ver as cadeiras dos 
colegas vazias no dia de hoje e pediu a Deus que os colegas 
melhorassem para dar continuidade aos trabalhos da Casa. Falou 
da alegria e satisfação em poder ver o município em 
desenvolvimento, disse dos tempos difíceis que o município já 
passou e das obras paradas e fica feliz por ver hoje o centro quase 
todo asfaltado, sendo o compromisso da prefeita cumprido com o 
povo. Falou do PSF do Nova Conquista que encontra se 
praticamente pronto para ser inaugurado. Falou aos esportistas da 
questão do Ararão e mencionou o compromisso com a prefeita que 
até o aniversario da cidade será entregue para uso dos esportistas. 
Falou do PSF de Quaraçu que já está com obras avançadas e 
convidou o colega Arnaldo para olhar a obra. Finalizou falando da 
reforma da praça principal de Quaraçu que está em Licitação e 
falou da belíssima festa no Carnaporto parabenizando todos os  
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envolvidos. Pediu que o povo observe bem nessas eleições os 
candidatos que só visam seus interesses políticos. Em seguida 
usou a palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que 
cumprimentou a todos e disse ser fundamental que após esse 
momento festivo a vida real retorna para o cotidiano e façamos uma 
leitura de toda a situação. Falou do recurso do Pré Sal que chegou 
em boa hora e falou da sua oposição programática. Disse ser um 
recurso raro e excepcional e pediu que a Comissão de Obras 
acompanhasse. Falou da ausência de um governo popular que 
ouça e dialogue com o povo de maneira institucional para que as 
escolhas sejam as verdadeiras prioridades e necessidades. Disse 
do Carnaporto e que compreende que essa festividade está na 
alma do povo brasileiro, mas considera 600 mil um dinheiro muito 
expressivo para um município que falta coisas primárias.  Falou da 
ameaça de proliferação da Dengue e que precisamos nos 
organizar. Finalizou dizendo que nossa realidade mudará com a 
questão do governo popular, que construa o orçamento em diálogo 
com o povo e que só entrará num projeto que mude rumos. Falou 
sobre a construção de alianças que não é difícil, mas depois de 
vencido é preciso saber para onde vai. Intitulou se independente e 
que o ex prefeito não falou em seu nome, pois ele vê um certo 
oportunismo nessa oposição que vem depois de três anos e ele não 
acredita nesse projeto que aposta na mesma linha. Disse respeitar 
as alianças, mas vai construir uma outra alternativa, e não vai 
caminhar nessa linha. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo 
Antônio Soares de Brito que saudou a todos e falou da festa no 
Carnaporto, parabenizando o secretário de Cultura e a gestão pela 
competência. Disse sentir se feliz quando escuta a população 
fazendo elogios sobre a estrutura realizada e que sente se alegre 
em representar esse governo que tem acertado. Falou que tinha 
certeza na postura do vereador Arnaldo que nunca se envaidece 
politicamente e lamentou dos horrores que ouvem pelas ruas 
mencionando propostas em dinheiro pensando como será o 
município amanhã. Pediu que o eleitor se comportasse visando 
aqueles que realmente trabalham pelo povo e não votassem 
naqueles que vendem seu voto e apoio por poder. Em aparte o 
vereador Robson disse que alianças políticas por dinheiro é 
realmente vergonhosa, mas é preciso ter o respeito e a 
responsabilidade de poder entender a liberdade daqueles que unem  
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se pelo bem comum. O vereador Paulo finalizou pedindo cuidado 
com os oportunistas e com o grupo político que paga para receber 
lideranças que atendam seus interesses pessoais. Em seguida 
usou a palavra o vereador Robson de Oliveira Freitas que 
cumprimentou a todos e falou de alguns pontos tratados pelos 
antecessores e antes disso agradeceu ao povo eu compareceu a 
festividade do Carnaporto que teve uma bonita estrutura e recepção 
ao folião como disse no áudio postado ontem, parabenizou a equipe 
da secretaria de cultura e disse ainda não ter tido acesso ao 
orçamento do carnaval e disse ser importante olhar as notas para 
ver se correspondem. Lamentou sobre as candidaturas inviáveis de 
companheiros que as fazem por dinheiro. Pediu atenção do povo 
para que seu poder seja usado com responsabilidade e que 
participem da conjuntura para analisar quem de fato merece o 
apoio. Mandou um recado para alguns companheiros que interagem 
nas redes sociais dizendo que nesses dois dias ele interagiu e 
respeita as opiniões, e pediu aos colegas que fizessem uma análise 
olhando no retrovisor, pois muitos já havia feito barganhas políticas 
saindo de um grupo para outro, inclusive ele que participou de dois 
grupos políticos durante esses anos e explicou que essas 
mudanças são feitas quando o grupo não engloba o que pensam 
sobre conjuntura política, sobre coletividade. Finalizou dizendo ser 
livre e independente e o povo sabe com quem fala. Pediu que os 
direitos a liberdade sejam respeitados e os grupos sejam feitos com 
critérios de coletividade. Falou sobre o colega Paulo que quis 
colaborar do governo de Hélio, fez política, atendeu seus 
companheiros e depois preferiu fazer política do voto no grupo que 
sempre militou e foi respeitado, pois política deve ser feita com 
respeito. Mencionou a decisão do ex prefeito Hélio que recebeu 
apoio do vice prefeito, e ninguém há de desprezar o potencial 
politico da ex prefeita Sidélia e do Dr. Maurilio. Disse ainda que é de 
discursos mais serenos, porém não consegue ouvir as demagogias. 
Disse ainda ser pré candidato em seu grupo, e seu nome está sob 
apreciação popular e se o povo entender que não é o momento ele 
irá aceitar. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira 
França que saudou a todos e disse que vivem um momento político 
de muitas tribulações onde só as urnas poderão decidir o destino 
desse município. Parabenizou a gestão pela aplicação do recurso 
votado nessa casa e disse que o centro da cidade está bonito,  
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parabenizou a prefeita dizendo que a entrega do UBS está 
programada para o dia 07 e parabenizou o secretário Dário pelo 
Carnaval, dizendo que ouviu em todos os locais que foi um carnaval 
organizado e de muita alegria e agradeceu aos garis por terem 
eixado o ambiente perfeito e com condições. Disse que o vereador 
Robson falou bem e ele quer fazer uma colocação dentro desse 
contexto dizendo que todos conhecem a forma como a ex prefeita 
chega aos governos e ele se pergunta se agora ele fará diferente, 
pois são oportunistas que encostam em quem tem uma eleição 
mais favorável. Disse que o ex prefeito Hélio não foi mal prefeito e 
foi sim mal assessorado, disse que se o ex prefeito fizesse uma 
reflexão não teria jogado o ex prefeito Jaimilton fora. Falou da 
operação Carcará e disse que todos sabem quem responde esse 
processo. Disse que gabirabas tem raiz e nomes capazes de 
disputar qualquer eleição e no grupo do ex prefeito Hélio tem 
pessoas contentes com a agregação e muitas pessoas 
descontentes. Disse não ter problemas com a justiça. Disse que 
não se pode fazer política antecipada por ser um crime eleitoral. 
Disse que o Dr. deveria seguir sua carreira sozinho caso tenha um 
projeto. Finalizou dizendo que o dono do mandato são os eleitores. 
em tempo agradeceu e parabenizou a polícia militar e civil pelo 
trabalho na cidade. Em aparte o vereador Dirciano disse que o ex 
prefeito Hélio não descartou Jaimilton e não foram poucas as 
buscas e lutas para uma conjunção e isso não foi possível por conta 
de tirania. O vereador Ivano disse que Hélio no momento que está 
impedido de levantar candidatura deveria honrar com Jaimilton 
cedendo a vez e não procurar uma terceira via, pois o povo não 
pode ficar à mercê da ex prefeita Sidélia. Disse que ouve se nas 
ruas que na conversa entre Maurilio e Hélio ouve a mala preta. Em 
aparte o vereador Paulo parabenizou pelo discurso e disse que foi 
Maurílio quem recebeu Hélio em sua casa. Em aparte o vereador 
Arnaldo disse que tinha dúvidas em relação a conversa que houve 
entre Hélio e Jaimilton e ontem Milton Ferraz afirmou que Hélio fez 
o compromisso com Jaimilton para o pleito de 2020 e por isso vão 
oferecer outra alternativa de projeto. Finalizando o vereador Ivano 
pediu que as lideranças não comungassem com grupos que correm 
atrás de quem está por vencer.  Em seguida usou a palavra o 
vereador Dirciano de Oliveira Santana que cumprimentou a todos e 
iniciou parabenizando Dário Mendes, que é diferenciado nessa  
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gestão fez um belíssimo Carnaporto com inteligência e criatividade 
e muito foco. Disse que o povo precisa de momentos assim de 
muita diversão. Disse não ter condições de seguir agora sem falar 
dos acontecimentos e desafiou se alguém teria um documento 
dizendo que Hélio Fortunato não pode ser candidato, pois até o 
momento ele encontra se apto, sem nenhum impedimento e que o 
grupo tem proposto o tempo todo que ouçam o povo. Disse que a 
hipocrisia reina na politica e todo mundo já usou da ex prefeita 
Sidélia e já tiveram oportunidade de tirar o poder dos Lemos como 
dito, era só não ter votado na prefeita Lora, mas na ocasião 
aproveitaram se deles e hoje ficam menosprezando. Disse não 
conseguir firmar do presente sem lembrar do passado e que 
Jaimilton foi o único prefeito a ser cassado em nossa cidade e parte 
dessa cassação, desse processo foi a teimosia e não podemos 
escurecer que Jaimilton chegou aqui no final de 2015 após um 
período fora acabando com a gestão de Hélio, que inclusive tinha 
seu sobrinho como vice prefeito. Disse ter sido convencido por 
Arnaldo e Divinha a participar dessa possível união, que não 
ocorreu pela intransigência de Jaimilton. Disse que a vez é do povo, 
e é o povo quem precisa escolher o candidato e fazer a gestão. 
Pediu que fosse feita uma reflexão de que ninguém é sozinho e se 
o grupo de Sidélia conseguiu até hoje decidir as eleições é porque 
tem votos e precisamos celebrar a democracia e o direito de 
liberdade que precisa ser respeitado. Em aparte o vereador Arnaldo 
disse terem respeito entre eles e pontuou que se houve o 
compromisso de Hélio com Jaimilton talvez por conta disso ele 
tenha ficado resiliente e o outro ponto é que Hélio poderia ter 
insistido um pouco mais com Jaimilton para quem sabe ele abrir o 
precedente da pesquisa como foi feito ontem, porem Hélio na teve 
tanta boa vontade quanto com Maurílio. Em aparte o vereador 
Robson disse que ouviu, assim como outras pessoas que estão na 
plenária hoje, o ex prefeito Hélio perguntar a Jaimilton quando o 
havia prometido esse apoio e o mesmo respondeu que o genro 
havia dito isso a ele, o que denota o disse me disse e se falou está 
errado pois somos democráticos e precisamos respeitar a decisão 
do povo. Finalizando o vereador Dirciano disse que não acredita 
que tal acordo foi construído e convocou novamente para brindar a 
democracia, o direito das pessoas de se colocarem onde acham 
que devem. Em seguida usou a palavra o vereador Edvaldo Santos  
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de Jesus que saudou a todos e agradeceu a Deus por esse dia e 
pela festa que aconteceu em paz e elogiou a secretaria de cultura 
pela organização. Falou sobre a politica vindoura e mencionou um 
áudio que rola nas mídias e que ele não entendeu nada o que 
aconteceu. Disse acreditar que será a melhor eleição no município, 
pelas particularidades e disse que a população conhece todos os 
que estão aí e poderão escolher na hora do voto. Falou do 
abandono nos últimos 15 anos na zona rural e que andam 
massacrados e é o momento certo de darem respostas. Cobrou que 
a gestão atual olhasse pela zona rural, pois as cobranças 
continuam. Falou da ausência de projetos que realmente ouçam as 
necessidades do povo e espera que dessa vez tenhamos projetos 
oferecidos e que possam seguir para apreciação. Pediu reflexão de 
todos e que s uniões sejam feitas por um grande projeto para o 
município e para população. Falou sobre a falta de convênios, sobre 
a dívida fundada do município e pediu que assuntos assim sejam 
discutidos. Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar Prado 
Gusmão que saudou a todos e parabenizou a prefeita e secretário 
de cultura pelas festas no Carnaporto, disse ter sido um carnaval 
com 170 mil reais e não faltou estrutura e alegria. Disse ter ido 
todos os dias e presenciou a maravilha que foi a festa, sem 
violências e acidentes graves. Agradeceu a Tim por não medir 
esforços nas estradas que ligam os distritos ao Porto de Santa 
Cruz. Convidou Dário Mendes para usar o plenário e esclarecer 
como foi gasto cada verba evitando cobranças do povo e para 
entenderem que com pouco dinheiro da pra fazer uma festa grande 
e bela. Disse ter ouvido atentamente cada discurso e disse ter 
ficado surpreso em alguns pontos. Falou sobre as eleições 
passadas e que ele ficou sem palanque por terem perdido o partido 
e esclareceu como tudo se deu e que Sidélia disse naquela ocasião 
que ele e Marcelo não tinham condições de vencer e deveriam 
desistir e fazer com que Dirciano perdesse naquela ocasião. Disse 
que ele acreditou em sua candidatura e não esperava que tal 
comentário fosse para que a irmã da ex prefeita pudesse ganhar 
mais votos. Disse ainda ficar surpreso que hoje o colega Dirciano 
queira se juntar a esses nomes. Finalizou dizendo que para vencer 
é preciso inteligência e fé em Deus assim como Davi com Golias. 
Disse ainda ser gabiraba e não se interessar com o casamento 
politico de Hélio e Dr. Maurílio e que até o momento a pré candidata  
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é Lora Pontes, até o resultado das pesquisas. Disse ter saído a 
vereador no primeiro momento pela necessidade do povo que vinha 
mal administrado e que será novamente candidato. Em aparte o 
vereador Dirciano disse que sua luta foi bastante complicada e 
disse que gostaria com muita humildade que só e colocou à 
disposição do povo por imaginar que tinha os votos pelo 
desempenho com o povo e lamentou que muita gente queira 
colocar o nome como candidato sem ouvir as ruas, sem condições 
de eleição. Disse que o que aconteceu entre ele e Sidélia é algo de 
se esperar de adversários, que eram naquela ocasião, e que hoje 
não defende Sidélia e Maurílio, defende a ideia de uma pesquisa 
para robustez na candidatura. Finalizou agradecendo ao presidente 
pela tolerância. Em seguida o senhor presidente disse buscou 
informações e o valor gasto foi de 170 mil com o carnaval. Em 
questão de Ordem Regimental o vereador Arnaldo desculpou se 
pela colocação anterior que veio a partir de um edital divulgado 
onde não atentou se ao fato de que 600 mil seria o valor para o ano 
todo. O senhor presidente pediu que os vereadores 
permanecessem na Casa para uma reunião interna e não tendo 
nada para ser votado na Ordem do Dia o senhor presidente 
declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 06 de 
março e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Lorraine Draice Siqueira Viana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.   

 

 

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   
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Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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